

～ズルいことは、ゆるさない。常時改革実現中！～

〒134-0091 東京都江戸川区船堀2-11-18 tel&fax 03-3878-9032 uedareiko@gmail.com

上田令子 検索

●うえだれいこプロフィール
台東区立黒門小、文京区立第六中、都立三田高、白百合女子大学国文科卒。外資系生保等を経て起業も。2007~12年江戸川区議会議員、2013年東京都議会議員初当選以来、連続当選の3期目。経済・港湾委員会理事、地域政党「自由を守る会」幹事長。

YouTube X Facebook Instagram

小池都政8年を財政面から総点検 実は都民負担は爆増していた!!

2016年7月31日、「都政を『見える』化する。誰が何をしているか分からぬ都政をやめ、無駄をチェックする！」と「東京大改革」を掲げ、東京都初の女性都知事が誕生しました。その名は小池百合子。

就任直後、「都民が決める。都民と進める。これが私の目指す都政の姿であります。常に都民ファーストで、透明性を高め、皆様の理解を得ながら『都民の、都民による、都民のための都政』を行ってまいります」と表明しました。

それから8年……。小池知事が行ったのは、新築住宅太陽光パネル義務化設置条例の可決・成立、人々の憩いの場である神宮外苑や葛西臨海公園、日比谷公園等都立公園の樹木伐採、そして「築地は守る、豊洲は生かす」と言っていた築地は更地になりました。

さらに、費用対効果が不明の世界最大級「都庁プロジェクトマッピング」に8億円、「ODAIBAファンタントン(噴水)」に26億円を支出。都民を顧みず、「再整備」「経済波及効果」の名のもとに長年親しまれた風景を壊し、都民の暮らしには何ら寄与せぬ施策に莫大な税金を使う、独善的な施策を次々と打ち出したのです。

「行政コスト計算書」からひもとく驚愕の事実

「都政の見える化」された数字から“見えて”きたのは、都民の負担が爆速で大きくなっている驚愕の実態でした。「行政コスト計算書」とは、都の行政活動で発生した費用（支出）と、その財源としての収入をまとめたものです。

そこで私は、小池都政前後10年程度の推移を調べました。「東京大改革」のもと、当然コストは圧縮しているのだろうと期待したのですが、真逆の結果に！！

都民一人あたりのコスト負担額は、就任前平均38万円から、就任後平均46万円！（図表①）と右肩上がりに爆上がりし続けたのです。

コロナ禍前からすでに膨張傾向にあり、**2021年度には歴代最高水準59万円**に達しました。都政支出には、決して削れない福祉・人件費等「義務的経費」がありますが、少子高齢化が加速する中、これほど急上昇するわけありません。上田が指摘してきた、注目を集め思いつき巨額税金バラマキムダ遣い不要不急事業が上乗せになっていることが、数字を通して見えてきたわけです。「都民が豊かになった」のではなく、「都民が払うコストが増えた」だけ。都民負担

を10万円近く増やしてどこが「東京大改革」だったのでしょうか？

結論：税金の使い道を「都民が決める」のではなく「小池知事が決める」都政であった！

子どもにツケを回さない！ 都の借金を減らし貯金を増やせ！

財政調整基金——いわば都の“貯金”は、2006年から緩やかに増加を続け、2019年には過去最高額9,345億円に達しました。ところが2020年、コロナ対応のため一気に取り崩され、一時21億円に激減！！その後は徐々に回復し、2025年には7,440億円に達する見込みです（図表②）。あと2,000億円で石原都政以来堅実に積み増してきた基金残高に戻すことができるというのに、微増にとどまりました。令和7年

度は税収が過去最高だったことから、予算も過去最高額を計上しました。しかし、現在状況は一転し、トランプ関税の脅威に日本は脅かされています。都の財政基盤は法人二税に依存していることから、常に不測の事態に備えなければなりません。単年度の支出を抑制し貯金を増やすというのは家計管理と同じなのですから。

一方、都の借金である都債残高の推移はどうだったでしょうか。私は、初当選した2013年、当時の舛添知事に都債残高と起債を減らすよう求めました。その後、グラフにあるように減少ましたが、2020年、新型コロナ対応を名目に4,712億円の都債を発行。これは直前の平均=2,020億円の倍以上で、将来世代に新たな負担を残しました。もちろん緊急時の支出は必要ですが、都民の暮らしに実感が乏しい支出も散見されます。都債発行については、本当に必要だったのか常にその妥当性を検証し抑制的であるべきなのです。

図表① 都民一人あたりの財政負担額*

*「行政コスト支出」を都民数で割った単純計算



総括

コロナ禍に乗じて、小池知事が頻繁にテレビCMに出演し、12億円もの広告費が支出されたことを上田が明らかにし、有名バラエティ番組にも取り上げられたことは記憶に残るところ。こうしたムダの積み重ねが、ジワっと都民負担を増やしていくことをご理解いただけたと思います。

一方、中長期的なスパンでとると、基金は増え都債残高が着実に減少していることに安堵をしております。上田は、あらゆる発言の機会を通じて「健全財政」を貫して訴えてきました。その懲りないストロングスタイルが都政に緊張感を与え、貯金と借金適正化にもつながっていると感じております。だからこそ、都民の税金を守り負担を減らすため、小池都政を厳しく監視できる都議会であるのかどうか問われています。

上田はどうか？過去も今も誰が知事であろうとも、しがらみ＆忖度ゼロで徹底的にチェックしております！引き続き地域政党自由を守る会は「税金のムダ遣い、裏金・理不尽・不正・癪着・利権・天下り、ズルいことをゆるさない」都民の税金を守るために闘ってまいります。

図表② 都財政の借金(都債)と貯金(財政調整基金)の推移

財政調整基金/都債発行額：億円



地域政党「自由を守る会」 二人会派に拡大! 活動は2倍以上に

令和6年7月、補欠選挙に江東区から出馬したさんのへあやが激闘を制し当選。これまで一人会派であったため、都議会の旧弊的運営で参加が認められていなかった令和5年度各会計決算特別委員会・令和7年度予算特別委員会に出席可能に!
知事与党・国政政党会派にはない独自の視点で質疑を行い、確かな成果をあげました!



3期目集大成! 上田令子が斬り込む

重点課題



不安をなくす! 安全安心・治安対策

警察連携ミスで命を奪われない DV・ストーカー対策を

ストーカー・DVの相談件数は年々増加。令和5年にはストーカー1,444件、DV9,092件と過去最多水準に。警察間の連携不足で被害が甚大化した三鷹ストーカー殺人事件の発生直後、上田は一般質問で質し、ストーカー・DV総合対策本部の設置に至りました。

Reiko's Voice
総括 殺人未遂事件の初動ミスを指摘し続け昨年「人身安全対策課」が新設。再発防止には警察内部の情報共有と初動体制の強化が急務。「連携ミスゼロ」を徹底し、被害者最優先の体制整備と加害者対策を講じるべし。

学校と警察連携強化で 犯罪行為は即110番!

深刻化するいじめや少年犯罪への対応で警視庁はスクールサポーター132名を94署に配置。しかし、警視庁から学校への情報提供は年間約1,000件に上る一方で、その逆は年間わずか11件と極端に少ないのが実情です。これでは命を守れない!

Reiko's Voice
総括 制度の現場浸透が不十分。担任レベルでの理解と通報意識の改革はマスト! 犯罪的暴力行為には、学校も保護者も子ども達も迷わず110番を!

救急車はタクシーじゃない! 適正利用のお願い

救急通報のなんと2割が「騒音がうるさい」「飲食店問合せ」等緊急性を欠いた不適切な内容で、現場対応に支障をきたす事例も。消防庁も「通話途中切断」等対応強化に動いています。

Reiko's Voice
総括 人生救助のために時には毅然とした対応が必要なことから、住民にご理解をお願いするものです。なお、病気やケガ等で迷う時は「#7119」をご利用下さい。

上田令子の議会質問について

議員の有する質問権をフル活用した結果、都民益に叶う課題解決に結びつきました。都職員も真摯に対応したことの説明責任も踏まえ、ご報告します。(令7年3月31日年度末総集計)

[2021年以降に上田が行った質問内訳]

本会議	委員会	文書質問	合計
116	1,514	568	2,193

2013年都議就任以来、質問総数都議会史上最多

合計4,649問です

上田質問への 小池知事の回答率について

(令7年3月31日年度末総集計)

上田任期	知事名	回答率
1期目	猪瀬知事	100%
	舛添知事	100%
	小池知事	100%
2期目	小池知事	35%
3期目	小池知事	0%

直近4年間の回答率は**合計0%**です



都議選日程が確定

東京都選挙管理委員会は任期満了に伴う都議選の日程を決定しました。

6/13 告示

6/22 投開票

都議会-NEWS

2025
夏号

発行人／上田令子

〈東京都議会議員・江戸川区選出〉〒134-0091 東京都江戸川区船堀2-11-18

Tel & Fax: 03-3878-9032 Mail: uedareiko@gmail.com

皆様の声
お寄せ下さい!

